

Chronique Roubaissienne

BUREAU: 39, Rue Pauvree, 39 — ROUBAIX
TELEPHONE — Numéro 325 — TELEPHONE

De la politique

Pas de travail

Que la Croix soit joyeuse ! Nous allons reproduire in-extenso l'entretien paru hier sous le titre : « Du travail. Pas de politique. » Quelle ne nous remercie pas, et y a-t-elle des choses que nous publions avec plaisir ? Les arguments socialistes apportés par nos amis et les insinuations émanant de nos adversaires.

L'entretien pouvant être rangé dans la catégorie des insinuations, nous n'hésitions pas à le publier, mais nous ne sommes pas un journal de gauche, nous sommes un journal de droite.

Quant au rapport de M. Félix Chateleyan sur la situation budgétaire, il constitue une éclatante démonstration de ce que peut faire des administrateurs uniquement soucieux des intérêts de la ville et laissant de côté le stérile et dissolvant politique.

M. Chateleyan dit de dures vérités aux socialistes, et la minorité a si bien compris tout ce que cette catilinaire contenait de juste, qu'elle n'a pas bronché. Son leader, M. Léviéu Bailleul, l'ancien adjoint aux finances de la ville, ne sachant que répondre, s'est borné à donner rendez-vous, pour le jour des élections prochaines, à la municipalité.

Mais M. Bailleul, à moins d'être un insouciant, son bien, depuis longtemps délégué à la simple tâche de collectivistes et la période de calme et de relèvement que vient de traverser Roubaix, sagement administré par leurs successeurs.

Nous n'avons pu nous empêcher de sourire en lisant ce pathos qui prouve qu'à la Croix on ne s'est même pas donné la peine de se poser plus simple des questions sur le fonctionnement d'une caisse de chômage.

Il y a bon ou mal au, à Roubaix, environ trois mille chômeurs. La caisse de chômage de M. Roussel ne pourra le calculer et en tout, si toutefois, car ce n'est pas encore fait, quatre cent quatre-vingts reçoivent quelque chose.

Quant à ce qui concerne le rapport de M. Chateleyan, de lui tout le culot d'un Mounseur de la Croix pour venir affirmer qu'il est dégagé de toute idée politique, de toute préoccupation électorale.

On pourra le servir en période d'élections, c'est écrit dans son rapport, répondait M. Molle, et l'auteur de l'article ajoute : « la minorité a si bien compris tout ce que cette catilinaire contenait de juste, qu'elle n'a pas bronché ».

Les catilinaires, pieux et éternelles et entières politiques, prononcées par un nommé Cicéron contre un nommé Catilina.

Que venez-vous donc nous dire ! M. Chateleyan n'a pas fait autre chose que de la politique dans son rapport.

Et nous approuvons nos amis de n'avoir pas discuté le rapport haineux de ce filicieux personnage.

Le dernier élu de Roubaix fut chargé, l'autre jour, de lire au conseil le dernier budget de l'Administration municipale.

C'est au peuple roubaissien de répondre à l'homme le plus impopulaire de Roubaix.

SIÈGE D'UN ESTAMINET

Trois individus dont deux sont poursuivis en votre pour grivellerie, ont été arrêtés après avoir fait, siège d'un estaminet.

Alfred Holvaet, 49 ans, peigneur, et Léon Benoit, 25 ans, peintre, lui aussi, demeurant comme compagnon, 117, rue de la Redoute, avaient bien voulu et peu de frais durant la journée de dimanche. Aussi se trouvaient-ils, l'un et l'autre, dans un estaminet, lorsque, vers dix heures, ils entrèrent dans l'estaminet tenu par Désiré Couvrez et Marie Weillers, 258, rue de l'Alma.

Dans l'estaminet se trouvaient Georges Thiépoint, qui jouait aux cartes avec son ami, Eléonore Couvrez et le cabaretier.

Après avoir joué, les joueurs ne s'occupèrent de rien d'autre que de jouer et Marie Weillers s'apprêta à les servir lorsqu'une scène éclata.

Elle fut provoquée par Holvaet qui, à peine entré, s'était dirigé vers le groupe formé par Thiépoint et ses partenaires. S'armé par Thiépoint, il commença à insulter et à ériger de tous les noms d'oiseaux dans le dictionnaire où les souteneurs puisent.

Puis, comme péroraison à son discours, il envoya à la pauvre femme un geste révélateur.

Thiépoint est un homme pacifique et patient. Il avait laissé passer les injures, mais il trouva que le geste était de trop. Il se leva, et jeta les cartes sur la table et se précipita sur Holvaet, qui recut la matrasse raclée.

LA MISE A SAC
Il en était à peine revenu, lorsque rentra Valère Desmet, peintre, âgé de 24 ans et demeurant rue Darbo.

— Tu arrives tout juste, hurla le vaincu. — Tu arrives tout juste, nous allons te viens d'attraper une trique, nous allons tout casser !

Joignant le geste à la parole, il s'empara d'une chaise qu'il envoya voler à travers la salle.

Ce fut le signal de la mise à sac ; les trois hommes semblaient vouloir faire le pari de briser le plus de choses dans le moins long temps possible.

En un clin d'œil, verres, bouteilles, chaises, chaises, appareils à gaz, tout était brisé, mis en pièces.

SABRE ET COUTEAU
Voulant défendre son domicile et peut-être sa vie, car, vu l'état de ses associés, on le savait ce qui pouvait arriver par la suite, Couvrez saisit un vieux sabre et en porta un coup sur la tête de Holvaet qui fut

légalement blessé. Ce fut pour le trio le signal de la retraite.

Mais dans la rue, où il venait d'être refoulé, Holvaet rencontra Marie Weillers qui, sortie pour chercher des agents, se dirigeait vers son poste de police.

Il se mit à sa poursuite, répétait à la rejoindre et, au passage, lui porta un coup de couteau, lui faisant à la tête une blessure longue de 7 à 8 centimètres.

La pauvre femme eut le courage de continuer sa route et arriva tout évanouie au commissariat du 1er arrondissement.

Des agents se dirigèrent vers l'estaminet en question et arrivèrent au moment exact où Holvaet, Benoit et Desmet, revenus sur leurs pas, s'apprêtaient à un second assaut.

UNE DEUXIEME PLAIGNANTE
Conduits au poste sous l'inculpation de coups et blessures et de bris dans la propriété d'autrui, ils y furent retrouvés hier matin par Mme Jorion, cabaretière, 79, rue de Tourncoing, qui venait porter plainte contre les deux premiers, pour grivellerie. Ils avaient absorbé chez elle tout ce qu'il y avait de vin et de bière sans payer.

Les trois compères seront jugés aujourd'hui à Lille où ils devront narrer cette affaire par le menu au juge d'instruction chargé de les interroger.

Quant à Marie Weillers, elle a été soignée par le docteur Carlier, qui lui a fait plusieurs points de suture. Son état n'est relativement pas grave.

UNE DISTRIBUTION A L'HOPITAL
On pouvait lire dans le « Journal de Roubaix » portant la date du 26 décembre la petite note suivante qui fit son effet comme on le verra plus loin.

« Il y a également fête, aujourd'hui, chez les enfants malades en traitement à l'hôpital. M. le docteur Buisson, président du comité de la Protection de l'Enfance, un arbre de Noël, qui a été envoyé à l'hôpital-Dieu et garni de jouets dus à la générosité de Mme Palatte, de la rue Pellart, pour être distribués dimanche matin aux 30 enfants hospitalisés, en même temps que les cadeaux envoyés par le comité de l'Enfance ».

Continuant la généreuse tradition de sa regrettée sœur, Mlle Yvo, Mme Palatte a également joint à son lot des jouets, des friandises, ainsi que des pipes, du tabac, des cigarettes, du tabac à priser, qui seront distribués à tout le personnel hospitalisé, indépendamment des couilles achetées chaque année par l'Administration charitable.

Cette fête si pompeusement annoncée, c'est un peu le bâton flottant de la table, de loin on croit que c'est quelque chose, de près on voit que ce n'est rien.

Aux yeux des protestants très égarés, qui ne voient que la population au courant de ce que fut une distribution autour de laquelle on fit tant d'esbrouffe.

A la salle St-Augustin, il y eut trois paquets de tabac, quatre pipes et deux paquets de cigarettes. A l'hôpital-Dieu, il y eut, en plus, une salle St-Benoit on donna deux paquets de tabac, quatre pipes et deux paquets de cigarettes pour vingt malades.

La salle St-Charles et St-Pierre reçut trois paquets de tabac, deux pipes et trois paquets de cigarettes pour quarante-cinq malades. La même proportion se retrouve dans les salles des blessés.

Les hospitalisés, après avoir partagé les cigarettes, il y en avait deux érythros pour chaque enfant, et deux pipes et deux paquets de tabac et de cigarettes.

La conséquence la plus triste de la petite réclame parue dans le « Journal de Roubaix » fut le manque complet de tabac pour la plupart des malades.

En effet, les parents ayant lu la note en question, se figurèrent que tous les hospitalisés avaient reçu leur paquet de tabac. Personne n'en apporta donc.

Ceci prouve, après les promesses aux Galeries Lilloises : cafés et des gourmets, mégal nickelé, valeur 2.50, vendues 1.60.

2064-4

INFORMATIONS ET COMMUNICATIONS
LA BOUCHEE DE PAIN. — Semaine du 25 au 29 décembre 1907. — Nombre de portions distribuées : Grandes personnes, 946 ; enfants, 768. — Total, 1,714.

Prêt du Couchoage : 650 lits complets en circulation.

CONDITION PUBLIQUE DES MATIERES TEXTILES. — Voici le mouvement de la semaine du 25 au 29 décembre 1907 : Soies, 252 kilos ; laines peignées, 127,570 kilos ; laines filées, 52,695 kilos ; laines diverses et bouisses, 21,273 kilos ; colons, 40,421 kilos. — Total, 294,156 kilos.

Marchés terminés le 29 décembre. Conditionnement, 683 1/2 opérations. — Tirage, 374 opérations. — Décreusage, 15 opérations.

ÉTAT CIVIL

de ROUBAIX du 30 décembre 1907.

Naissances. — Fernand Delaplace, rue Delanoy, fort Despret, 4. — Charles Decker, rue Marceau, cour Faidherbe, 4. — Rachel Delabaye, rue Brasseur, 4. — Maurice Coucke, rue de la Redoute, 11. — Maurice Coeslers, rue Joffroy, 49. — Eléonore Petit, rue des Oeillers, cour Dhaluin, 15. — Prosper Siga, rue Blanchonville, 25. — Paul Reuland, rue Blanchonville, 25. — Angèle Vandembusch, rue Blanchonville, 25. — Eugène Deris, rue Blanchonville, 25. — Arthur Fincis, rue Blanchonville, 25. — Désiré Gaillois, rue de Lannoy, 122. — André Clapet, rue Blanchonville, 25. — Agnès Vandembusch, rue de Trichon, 53. — Germaine Dupardin, rue de Lille, cour Molle-Degand, 1.

Décès. — Alphonse Jubé, 55 ans, marchand de musique, rue de la Redoute, 11. — Germaine Bédoucourt, 1 jour, rue Despret, 4. — Cour Parent, 1. — Louis Roché, 73 ans, sans profession, rue Saint-Jean, 1. — Joséphine Crennan, 69 ans, ménagère, rue des Longues-Frises, 57. — Cour Dhaluin, 4. — Aline Codron, 28 ans, ménagère, rue Malpique, cour Fagon, 3. — Jean Coppenot, 7 mois, rue des Mors, cour Delanoy, cour Veuv-Petit, 2. — Louis Codron, 40 ans, représentant de commerce, boulevard de Strasbourg, 76. — Catherine Lecourt, 85 ans, sans profession, boulevard de Strasbourg, 76. — Pierre Delaplace, 79 ans, sans profession, rue de l'Hospice.

MORT SUBITE

Tous ceux qui connaissent la famille Louis Codron ; tous ceux qui se trouvaient dimanche soir au concert des anciens élèves de l'École de la rue de l'Alma n'auront pas été peiné de connaître la mort de M. Louis Codron représentant de commerce et président de la Philharmonique du Jean Ghislain.

Il s'agissait en effet au concert donné dans la salle Dominique Rousseau, concert auquel assistaient une foule de personnes, un énorme succès.

M. Louis Codron, rentré chez lui à une heure du matin, se sentit presque aussitôt indisposé. A trois heures, c'est à dire deux heures après son retour, il rendit le dernier soupir.

Un docteur appelé en toute hâte a déclaré que M. Codron avait succombé par suite d'une embolie au cœur.

DOIGTS ECORCES

M. Emile Vions, 41 ans, manoeuvre demeurant à Hertzling Belgique, étant occupé pour le compte de son patron, M. Auguste Penel, entrepreneur, rue de Croy, à la construction de M. Wibaux, rue du manège, s'est fait prendre l'index gauche entre une flûte et une pièce de bois en démontant un engin.

M. le docteur Lepers qui a donné des soins a constaté une plaie par écrasement de l'index gauche et a prescrit 20 jours de repos.

Un chaudronnier de chez MM. Levetigle frères, chaudronnier en fer, rue de l'Ommelet, M. Emile Boken, âgé de 45 ans, demeurant rue de l'Ommelet, impasse Dumas, 2, a eu l'auriculaire gauche comprimé entre deux cornières de fer.

Le docteur Delaire a constaté une plaie contuse par écrasement de la phalange et

phalange de l'auriculaire gauche, et l'ongle devra être enlevé, 25 jours de repos.

LES FINCHONNEUX
Dans la réunion tenue dimanche chez Praxille Calonne, 14, rue Turgoit, les Finchonneux après avoir constitué le bureau du Comité de défenses ont décidé, sur la proposition de M. F. Allart, président, de faire des réunions de protestations et de dresser des listes de pétitions qui seront déposées dans toutes les sociétés de « Finchonneux ».

Une nouvelle réunion du Comité aura lieu dimanche 6 janvier à 4 heures chez Praxille Calonne.

UNE SERVANTE BLESSEE

Mlle Irma Vandermotte, 16 ans, demeurant rue de la Gare, à Esengnies (Belgique) servante chez M. Paul Flament, boulanger Grande-Rue, 122, était occupée à mettre les voiles quand l'un d'eux tomba sur son pied droit.

M. le docteur Rousseau a constaté des plaies contuses de 2 et 3e ordres du pied droit avec décollement des ongles, le praticien a prescrit 20 jours de repos.

POUR LES GREVISTES

Le Cercle « Les Onze-Vingt » organise au bénéfice des grévistes du tissage Louis Watine, cinq grandes soirées vocales et instrumentales suivies d'une brillante tombola.

Le 1er soir aura lieu le dimanche 12 janvier 1907 chez Jules Segard, rue de Lannoy, 34.

Le 2e le dimanche 19 janvier chez Joseph Dhondt, 127, rue du Fontenoy.

Le 3e le dimanche 26 janvier chez Joseph Samy, rue de la Gare, à Esengnies.

Le 4e, le dimanche 2 février chez Julien Tiberghien, boulevard d'Halluin.

Le 5e, le dimanche 9 février chez M. Désiré Penart, rue de la Mékellerie où aura lieu le tirage de la tombola.

Tout Roubaix voudra coopérer à cette bonne œuvre.

ASSISTANCE AUX VIEILLARDS

C'est par erreur qu'il a été annoncé que la liste d'assistance complémentaire était déposée pendant le délai de 10 jours au secrétariat de la mairie. Seule est déposée, la délibération du Conseil municipal relative aux demandes d'admission formées par des personnes résidant hors de la commune.

LES VISITES A L'HOTEL-DIEU

L'Administration des Hospices a l'honneur d'informer le public que les visites aux malades hospitalisés à l'Hôtel-Dieu pourront leur rendre visite le mercredi 1er janvier de 11 heures à midi. Cette visite remplacera celle du jeudi.

LES RENTES DES TRAVAILLEURS

UNE GLISSADE. — A la Société anonyme de teinture et d'impression rayon pneumatique du boulevard de Mulhouse, M. Arthur Hennebo, 31 ans, teinturier demeurant à Hérisson (Belgique) s'est fait une forte contusion à la jambe gauche en glissant d'un ponton.

15 jours de repos.

EN CHARGEANT UNE PIECE. — Chez MM. Molle et Marquette, M. Arthur Liagre, 48 ans, teinturier, demeurant rue Daguesseau, cour Allart, 18, s'est blessé au genou gauche en chargeant une pièce.

COTE DE LA LAINE

Roubaix, 30. — On a coté en Bourse ce matin : 5 07 jans public, 4 95 mars ; 4 90 avril ; 4 87 mai ; 4 87 juin ; 4 87 juillet ; 4 85 août ; 4 82 septembre ; 4 82 octobre ; 4 80 novembre.

20,000 kilos sur janvier à 5 05 ; 10,000 sur avril à 4 97 ; 40,000 sur septembre à 4 80 ; 5,000 sur juillet à 4 82 ; 10,000 sur mars à 4 92 ; 10,000 sur mars à 4 95 ; 30,000 sur mai à 4 85 ; 5,000 sur octobre à 4 97 ; 5,000 sur janvier à 5 07 ; 5,000 sur juin à 4 85.

Total : 170,000 kilos.

UN ACCIDENT DU TRAVAIL

Un ouvrier du tissage Charles Tiberghien et fils, rue de la Digue, M. Théophile Martin, 1622 rue d'Avoyers, est tombé de sa chaise, le 28 décembre, et s'est blessé à la face dorsale de la main droite. Il devra se reposer pendant 8 jours.

ASSISTANCE OBLIGATOIRE

Il est rappelé aux intéressés que les mandats de paiement du mois de décembre, 2e service de leur disposition le jeudi 2 janvier 1908, à partir de 9 heures du matin, au siège du Bureau de Bienfaisance.

AVIS AUX AMATEURS COLOMBOPHILES

Nous apprenons que par décision préfectorale en date du 26 de ce mois, l'autorisation d'élever et d'entraîner des pigeons voyageurs a été retirée aux sieurs L... et D... pour n'avoir pas déclaré leurs pigeons conformément à la loi.

Les amateurs qui n'ont pas encore fait leur déclaration cette année, feront bien de s'inspirer de cette décision et de régulariser leur situation.

AVENIR DU PROLETARIAT

Dimanche 5 janvier, de 10 heures à 11 heures, au domicile, au siège de l'Avenir du Centre, réunion du comité ; perceptions des cotisations. Renseignements : M. L... au siège de l'Avenir du Centre.

ÉTAT CIVIL

de TOURCOING du 30 décembre 1907

Naissances. — Dubois Emile, rue du Velodrome, 35. — Deluyssche Emile, rue de Coulmiers, 7. — Desautour Marcelle, rue d'Ostende, 16. — Reys Germaine, rue de la Gare, 48. — Vardeluyss François, 76 ans, rue de la Gare, 48. — Raquet Sophie, 82 ans, rue de la Gare, 48. — Mort-nés, 2.

UN EMBROUILLÉ

Il y a quelques jours, un ouvrier mécanicien, Henri Millescaux, 16 à Roubaix, le 21 mars 1887, se présentait chez un des fournisseurs de sa mère, M. Jules Desreux, marchand de fromages, rue de Mouvaux, 15. Il se prétendit envoyé par sa mère et au nom de cette dernière demanda au marchand de fromages de lui prêter une somme de 50 francs nécessaire au paiement d'une traite. Les cinquante francs devaient être remboursés à bref délai. M. Desreux s'exécuta.

Avant-hier il se présenta chez le père de l'ouvrier mécanicien et lui demanda de rendre l'argent. Mme Millescaux se refusa. Elle n'avait jamais chargé son fils d'emprunter de l'argent. Le marchand de fromages avait été joué.

Il a porté plainte lundi matin à M. Rogge-

ron, commissaire de police du 1er arrondissement. Henri Millescaux, qui n'a pas de domicile fixe, est recherché.

LES MEFAITS DE L'IVRESSE
M. Moutines, commissaire de police du 2e arrondissement, a reçu lundi la plainte d'une ménagère, Mme Marie Selaere, 37 ans, qui est odieusement maltraitée par son mari, Jules Eloy, mécanicien, rue Dourdan, 40. La ménagère, qui a été mariée à son père, pour sa huitième fois, demanda d'urgence à son mari de lui donner un peu d'argent, pour acheter du pain. Jules Eloy accueillit mal cette demande. Il avait bu, comme cela lui arrive trop fréquemment, au lieu de pain, il distribua force coups à sa femme. La malheureuse fut si mal menagée qu'elle dut se faire soigner par un médecin. Procès-verbal a été dressé contre le mari.

DETTES A REGLER

Le gendarme a arrêté Jérôme Legley, 25 ans, peigneur, et Victor Samain, 32 ans, peintre, à Tourncoing, ayant métré de se faire des amendes dont les frappe pour ivresse le tribunal de simple police, ces deux individus ont été dirigés sur Lille où ils purgeront deux jours de prison.

UN VOLEUR DE CUIVRE

Deux gendarmes, passant rue de Reclém, dimanche soir, à 8 heures et demie, appréhendèrent et arrêtèrent un jeune homme dont l'allure leur avait paru suspecte. Dans une des poches de son paletot, ce jeune homme fut trouvé un sac de cuivre, et fut conduit à la Croix-Rouge, dissimulant une pièce de cuivre dont il ne put indiquer la provenance. Pressé de questions, il déclara qu'il avait volé la pièce de cuivre, il y a deux mois, aux Forges de la Croix-Rouge, à Hazebrouck. Cette version était fautive et que la pièce de cuivre provenait de l'établissement Clercq, rue Jacquart, 117, aurait dérobé au cours d'un incendie qui s'est déclaré il y a 6 semaines. Or, l'établissement Clercq n'a pas été incendié. C'est ce que les gendarmes firent observer à leur prisonnier. Verrouck se décida alors à dire la vérité. La pièce de cuivre avait été enlevée samedi soir dans un coffre de cuivre de la Compagnie des tramways, place St-Christophe. Le gardien de ce kiosque a récupéré la pièce de cuivre. C'est une douille de disque, d'une valeur de 10 francs.

Le voleur a été conduit à Lille.

SIX FRAUDEURS ARRETES

Les douaniers du Touquet ont arrêté, au cours de l'avant-dernière nuit : Noël Ognez, 23 ans, mouleur, né à Mouscron (Belgique), domicilié à Valdrèes, et Gustave Harriot, 35 ans, ussieur, né à Hazebrouck, sans domicile fixe. Ces hommes portaient des ceintures renfermant 60 kilos de café vert d'une valeur de 180 francs.

Les douaniers de La Marlière ont en outre capturé 4 fraudeurs, Louis Roubaux, 21 ans, serrurier, né à Roubaix, sans domicile fixe ; Gustave Deroubaux, 20 ans, peigneur, né et domicilié à Mouscron ; Gustave Delecluse, 17 ans, bûcher, né à Tourncoing, domicilié à Bondueux, et Léon Diercourt, 16 ans, charpentier.

Ces individus tentaient d'introduire en France des ballots contenant 97 kilos de café vert ; cinq cents grammes de café ; huit cents grammes de tabac en poudre et cent grammes d'allumettes chimiques, le tout d'une valeur approximative de 300 francs.

Les 6 fraudeurs ont été conduits à Lille.

UN ACCIDENT DU TRAVAIL

Un ouvrier du tissage Charles Tiberghien et fils, rue de la Digue, M. Théophile Martin, 1622 rue d'Avoyers, est tombé de sa chaise, le 28 décembre, et s'est blessé à la face dorsale de la main droite. Il devra se reposer pendant 8 jours.

WATTELOIS

LA FRAUDE. — Les préposés des douanes Louis Basset et Jean-Baptiste Druon, de la brigade de Valenciennes, ont arrêté hier, vers 3 heures du matin, le nommé Jean Hardoux, 28 ans, terrassier, demeurant à Herveux (Belgique), qui était porteur de trois sacs de café vert, d'une valeur de 492 francs, et de deux sacs de café vert, d'une valeur de 399 fr. 65.

ACCIDENT DU TRAVAIL. — Chez MM. Haubert et Co, un ouvrier, Quivrin Adolphe, 30 ans, tailleur, rue de la Redoute, 207, a eu la main droite prise entre le plateau et le banc du tour, d'où plusieurs plaies contuses et le médium de la main gauche de l'auriculaire. Dix à quinze jours de repos.

ÉTAT CIVIL du 30 décembre. — Naissances. — Jeanne Delporte, rue de Tourncoing, 65. — Alfred Seison, rue Beaunepaire, 65. — Alice Heulemans, rue de la Gare, 48. — Germaine Walgraet, au Touquet, maisons Mercier, 13. — Georges Gilain, rue Félix-Faure, 48. — Germaine Beunepaire, 59. — Adèle Moulart, 73 ans, rue Saint-Joseph, 7. — Jean Vankesteren, 58 ans, ouvrier de fabrique, rue du Petit-Tourail.

Lille

Un adolescent

chevalier du « surin »

Un galopin de 13 ans blessé d'un coup de couteau une fillette de 12 ans.

La valeur n'attend pas le nombre des années... chez les chevaliers du « surin » ! A Lille, un galopin, à peine sorti de l'école, jaloux des lauriers que recueillent les « grands » a voulu, dimanche soir, se distinguer lui aussi en démontrant que l'âge n'y faisait rien dans le franchon de se servir d'un couteau sur une fillette.

Une dame Angèle Roisin, demeurant rue de Paris, 269, envoyait, avant hier vers 6 heures et demie sa fillette âgée de 13 ans, chez l'épicière faire quelques emplettes. La Gaie, insouciant, se tint dans les glaces des devautures, l'enfant s'empressait vers l'épicière pour s'acquitter de sa mission lorsque soudain, de l'ombre d'une porte surgit un gosse.

D'une voix trébuchante, affectant les allures d'un « grand » ce galopin, barrant le passage à l'enfant effrayée lui dit : « Tiens, Suzanne, j'en veux d'puis longtemps, y'a pour toi ! »

En même temps, le jeune malandrin brandissait un couteau qu'il cachait dans son dos et en portait un coup à la fillette qui, voyant le geste, para du bras gauche.

Atteinte au pouce, la petite Suzanne, la main en sang, se réfugia chez sa mère, cependant que l'épicière s'occupait de la fillette l'obscurité.

A sa mère dans les bras de laquelle l'enfant sanglante, cette dernière put désigner son agresseur, c'était un galopin de 13 ans, Auguste Delat, demeurant chez ses parents rue des Etapes.

Mme Roisin fit passer tout d'abord un médecin qui vint panser la blessée. L'enfant avait aussi une blessure au cou. La mère courut ensuite au poste du 3e arrondissement et raconta à M. Guyot, commissaire de police, l'agression dont sa fillette venait d'être victime.

Suzanne Roisin, d'après la première enquête du magistrat, aurait été, il y a quelques jours, victime d'une première agression de ce jeune « apache » des mains duquel, des passants durent la retirer.

Ce disciple, en herbe, des Leccas et autres, prétend ne pas avoir quitté son domicile à 8 heures.

Des témoins entendus affirmèrent l'avoir vu

riquer en fixant le chiffre de 150 francs comme minimum de « déduction », nous disons « menent ».

« Menteur », parce qu'il affirme que le probe et actif citoyen Duhem a été désavoué par ses collègues de la majorité, alors qu'il a eu leur pleine et entière approbation.

Voilà, MM. les réactifs, ce que vous avez répondu dans un séance du 10 décembre. La majorité avait fixé le minimum de loyer imposable à 216 francs, c'est à dire que ceux qui auraient un loyer inférieur à 18 francs par mois ne paieraient pas la contribution personnelle-mobilière.

Or, le maire, voulant en cela décharger le petit contribuable, proposait une diminution uniforme de 150 francs, c'est à dire que celui qui aurait un loyer de 216 francs ne paierait que pour 216 fr. — 150, soit 66 francs.

Nous allons prendre des chiffres pour vous démontrer, messieurs les réactionnaires, le démocratisme qui a dicté les lignes de ce projet :

Supposons 1000 francs d'impôt à payer par 3 personnes dont l'une aurait un loyer de 120 francs, l'autre 600 francs et la troisième 240 francs.

Par une